
 

 

 
 
 
Protokoll der Abteilungsversammlung der Pfadi Wellenberg 
Samstag, 30. April 2022 um 16.15 Uhr in der Bude beim alten Eisfeld 
 
Vorsitz:  Vittorio Martinelli v/o Puma 
Für den Elternrat:  Anita Guntersweiler, Patrick Ruch, Beat Oswald (Kassier) und 
   Barbara Boltshauser (Protokoll) 
Revisioren  Theo Herzog und René Stillhard 
Anwesend:  36 Anwesende, 33 Stimmberechtigte, (3 ohne Stimmberechtigung unter  
   Jahrgang 2006) 
Entschuldigt:  diverse 
 
 
1. Begrüssung 
Vittorio Martinelli begrüsst alle Anwesenden zur diesjährigen Abteilungsversammlung. Dieses mal 
wieder gänzlich ohne Corona bedingte Einschränkungen. 
Puma bittet alle Anwesenden, sich in die Präsenzliste einzutragen. Stimmberechtigt sind alle ab 
Jahrgang 2006. Fuega und Dezibel werden mit Applaus als Stimmenzählerinnen gewählt. 
 
2. Protokoll der Abteilungsversammlung 2021 
Das Protokoll der AV 2021 wurde zusammen mit der Einladung zur heutigen Versammlung 
verschickt. Es gibt keine Fragen oder Einwände dazu. Das Protokoll 2021 wird ohne Gegenstimme 
genehmigt und verdankt. 
 
3. Kenntnisnahme des Jahresberichts des Elternrats 
Der Bericht des Elternratspräsidenten wurde mit der Einladung zur Versammlung verschickt. Der 
Bericht wird zur Kenntnis genommen und verdankt. 
 
4. Jahresrechnung 2021 mit Revisorenbericht 
Beat Oswald hat das Amt des Kassiers von Erich Schmid im letzten Herbst übernommen. Durch die 
späte Übernahme im September, kam es zu Verzögerungen bei den Rückzahlungen an die 
Leiterinnen. Einige Beträge welche die Leiterinnen voraus zahlten, konnten erst im Januar 2022 
vergütet werden. Beat dankt den Leiterinnen für ihre Geduld. Beat möchte in Zukunft solche 
Verzögerungen vermeiden und bei Veranstaltungen und Lagern grössere Stockbeträge einführen, 
damit die Leiterinnen nicht so viel Vorauskasse leisten müssen. 
 
Die Jahresrechnung 2020 schliesst mit einem Ertragsüberschuss von CHF 2`686.03 ab. Das 
Eigenkapital per 31. Dezember 2021 beträgt CHF 59`469.49 
Der Aufwand liegt bei CHF 13`895.04 einiges tiefer als in den vergangenen Jahren. Das liegt 
hauptsächlich an den tieferen Ausgaben für das SOLA im Sommer, weil wegen des anhaltenden 
Regens weniger Aktivitäten als geplant durchgeführt werden konnten. 



 

 

Gründe für den Ertragsüberschuss waren sicher auch die teilweise eingeschränkten Aktivitäten 
(z.B. Absage KaTre) wegen Corona. Auch fielen die J+S Beiträge dieses Jahr wieder höher aus. Der 
Beitrag der Stadt Frauenfeld wurde erhöht und auf mehr Jahrgänge ausgeweitet. Der Kranz- und 
Guetsliverkauf am Samstagsmarkt Ende November brachte über CHF 1`700.-- ein. Vielen Dank für 
den Einsatz! 
Für das laufende Jahr 2022 ist für den Pfadibetrieb wieder mehr budgetiert, da sicher wieder mehr 
Aktivitäten geplant werden können. Auch soll das Geld den Kindern und der Pfadi-Infrastruktur 
(z.B. Zelte flicken) wieder zugutekommen. 
 
Die Revisoren Theo Herzog und René Stillhard haben die Rechnung geprüft. Die beiden Revisoren 
danken dem Kassier für die sorgfältige und zuverlässige Arbeit und empfehlen die Rechnung 
anzunehmen. Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt und mit Applaus verdankt. Die 
beiden Revisioren treten nun von ihrem Amt zurück und werden für Ihre langjährige Arbeit mit 
Applaus verdankt. 
 
5. Jahresbeitrag 2022 
Die Mitgliederbeiträge von CHF 60.-- für die Teilnehmerinnen und CHF 30.-- für die Leiterinnen 
werden einstimmig angenommen und bleiben somit unverändert. 
 
6. Budget 2022 
Das Budget 2022 wird bewusst «sportlich tief» angesetzt da im 2022 nur das Pfila von der 
Abteilung durchgeführt wird und das BULA ausserhalb des Budgets läuft. Ein Katre/HELA ist nicht 
geplant. Auch ist noch nicht voraussehbar, ob und wie das OpenAir Frauenfeld stattfinden kann 
und Helfereinsätze generiert werden können. Auch die Durchführung des Militärwettmarschs ist 
noch unklar und mögliche Einnahmequellen sind zum jetzigen Zeitpunkt schwer voraussehbar. 
Der erwartete Aufwand fürs 2022 beläuft sich auf CHF 14`825.-- und der erwartete Ertrag auf CHF 
9`910.-- was einen budgetierten Verlust von rund CHF – 4`915.-- ergibt. 
Das Budget 2022 wird einstimmig angenommen. 
 
7. Jahresberichte der Aktiven 
Wolfs-Stufe 
Das Leiterinnenteam stellt sich vor: 
Sunny, Vanilla, Arya, Djembe, Fiji, Kiku, Sila, Tayama, Wiff 
Im 2021 konnten Pfila und Sola durchgeführt werden. Da kein offizieller Schnuppertag stattfinden 
konnte, führten die Wölfli 2 Schnuppernachmittage durch. Es sind einige neue Wölfli dazu 
gekommen. 
Als Vorbereitung für das BULA findet im Frühling ein Wöfliweekend statt. Dort üben die Wölfli im 
Zelt zu übernachten. 
 
Pfadistufe 
Das Leiterinnenteam stellen sich vor: 
Pilu, Kiwi, Dezibelle, Loa, Alinta, Lubaja, Kuori, Cheeky, Pronta, Fuega 
Im letzten Jahr kamen viele neue Leiterinnen dazu die sich nun einarbeiten. Auch stiegen viele 
Wöfli in die Pfadistufe auf. Auch fand ein Leitpfadiweekend und diverse Aktivitäten im Corp statt. 
Das Pfila 22 wird mit der Abteilung Helfenberg gemeinsam durchgeführt. 
In den nächsten Wochen wird ein Brief an alle Eltern folgen mit der Bitte, vermehrt über E-mail zu 
kommunizieren, da dies Papier spart und die Kommunikation einfacher macht. 
 



 

 

 
Piostufe 
Die Leiterinnen Berry und Wicky stellen sich vor. 
In der Piostufe organisieren sich die Pfadis sehr viel selbständiger und mit viel Eigenverantwortung. 
Sie setzen Ideen um wie z.B. Klettern, Brockitour um Raum einzurichten, Zugreise, eigene Krawatte 
gestalten und nähen etc. 
 
Rover 
Die Leiterinnen Diala und Tamina stellen sich vor. 
Die Roverstufe hat eigene Aktivitäten und gestalten jeweils den Übergang von den Pfadis zu den 
Leiterinnen. 
 
Abteilungsleiterinnen 
Die Abteilungsleiterinnen Minusch (seit 2019) und Tickey (seit 2020) stellen sich vor. Sie sind seit 
2020 ein AL-Team. Sie unterstützen alle Stufen und sind hauptsächlich für die Administration 
zuständig. 
 
Sie informieren an dieser Stelle über das BULA, dem diesjährigen Pfadi-Highlight. 
45 Wölfe, 82 Pfadis und 33 Pios sind aus dem Corp Frauenfeld für das BULA angemeldet. Für die 
Abteilung Wellenberg ist Vanilla für die Wölfe, Fuega für die Pfadi und Berry für die Pios 
Ansprechperson. 
Da die Planung des BULA sehr komplex und die Durchführung logistisch sehr aufwändig sein wird, 
kommen die Infos immer nur tröpfchenweise und langsam zu den Abteilungsleiterinnnen und den 
Verantwortlichen in den Stufen. Für die Eltern wird die Abteilung Wellenberg am 2. Juli noch eine 
Infoveranstaltung durchführen und die bis dahin verfügbaren Detail-Infos an die Eltern 
weiterleiten. 
 
Auch werden für das BULA weiterhin Helferinnen und Helfer gesucht. Freiwillige können sich unter 
www.mova.ch/helfen-im-mova.ch melden 
Das Corp sucht noch Veloanhänger und Leiterwägeli für das Mova. Bitte bei Minusch melden. 
 
8. Wahlen und Bestätigungen 
Vittorio Martinelli v/o Puma wird als Elternratspräsident einstimmig in seinem Amt bestätigt. 
 
Anita Guntersweiler, Patrick Ruch, Beat Oswald (Kassier), Barbara Boltshauser werden in Globo als 
Elternratsmitglieder einstimmig in ihrem Amt bestätigt. 
 
Edith Böhi wurde von Beat Oswald als zusätzliches Elternratsmitglied angefragt. Sie ist die Mutter 
von zwei aktiven Wölfen und als gelernte Primarlehrerin nun im sozialen Bereich tätig. Sie wird mit 
Applaus in ihr neues Amt gewählt. 
 
Für das Amt der Revisorinnen werden zwei neue Personen gesucht. Puma fragt bei den 
anwesenden Eltern, wer sich dazu berufen fühlen würde. Susanne Groib und Judith Sluijmers, 
beide aus Gerlikon, stellen sich spontan der Aufgabe und werden mit einem Applaus gewählt. 
Vielen Dank für eure spontane Bereitschaft! 
 
9. Anträge 
Es werden keine Anträge gestellt. 
 



 

 

 
10. Varia 
Puma bittet die anwesenden Eltern der Wölfe die bevorstehende Möglichkeit des Wolfsweekends 
in Anspruch zu nehmen. Es ist eine gute Gelegenheit das Übernachten im Zelt ohne Eltern zu üben. 
 
Frage zum Besuchstag BULA: Die gebuchten Tickets sind reserviert. Die Detailinformationen folgen 
spätestens am 2. Juli an der Infoveranstaltung für die Eltern. Es können auch noch Tickets für 
Besuchstage auf der Webseite des BULA www.mova.ch gebucht werden. 
 
Die Versammlung endet um 17.30 Uhr. Im Anschluss sind alle zu Kaffee und Kuchen eingeladen. 
Herzlichen Dank an die Kuchenbäckerinnen und Kuchenbäcker! 
 
 
 
Frauenfeld, 30.04.2022 
 
 
Für das Protokoll 
 
Barbara Boltshauser 

 
 
 
 

 
Vittorio Martinelli v/o Puma, Elternratspräsident 

 


